
本报讯 著名球星 、 前意大
利国脚内斯塔与马特拉齐以及西
班牙人萨尔加多３日来到北京市
的八一学校进行青少年足球交流
活动， 而内斯塔也表达了为中国
足球做出贡献的愿望。

在３日上午进行的训练活动
中， 内斯塔不仅对一所来自小学
的足球队给予训练指导， 还加入
到了随后的分组对抗中。 作为人
们公认的足坛史上最为伟大的中
后卫之一， 内斯塔希望用自己丰
富的经验给中国的青少年足球带
来发展。

“我已经踢了２０多年的足球
了， 有着很丰富的经验， 我也很
高兴能够有这么一个平台， 我希
望通过这次合作让中国的青少年

足球得到发展， 我也想用我的经
验为中国带来意大利足球的精
髓， 这是我的梦想，” 内斯塔说。

作为效力了ＡＣ米兰十载的
后防领袖， 内斯塔也谈到了老东
家目前所处的困境， 当被问到本
赛季米兰还能否进入联赛前三名
进而参加下赛季的欧冠联赛时，
内斯塔则表示希望不大。 他说：
“受限于整个欧洲的经济大环境，
包括国米和米兰在内的两家俱乐
部都没有多余的资金去购买大牌
球星， 这也让球队困难重重。”

这是内斯塔第二次来到中
国， 当被问及他是否会像卡纳瓦
罗那样来中国做教练时， 内斯塔
笑着说： “为什么不呢？ 给我打
电话吧！”

内斯塔：执教中超？
打我电话吧

■■业业余余高高手手
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□□苏苏沧沧桑桑

我爱高尔夫， 这几乎是我这
个懒人唯一喜欢的运动， 缘于我
身边的家人朋友很多是高球痴迷
者， 更缘于那种空旷无人、 满眼
绿意、 云淡风轻的心旷神怡。 其
实， 高尔夫并非人们说的贵族运
动， 在发达国家， 高尔夫球场中
很大一部分是公共球场， 打一场
的费用相当于我们打一场乒乓球
的费用。 而在国内， 高尔夫球会
一般采用会员制， 球场少， 服务
项目周全， 比如外国人自己背着
球包打， 中国人往往开着球车带
着球童， 费用肯定要高上去。

我还爱这项运动的讲规则、
重礼让， 比如， 必须要穿有领子
的衣服， 别人发球或推杆时， 要
保持安静， 果岭上不能踩别人的
球线等等。

更重要的是， 高尔夫运动，
会让你不由自主地慢下来， 静下
来， 18个洞的起起伏伏， 就像在
走自己的人生路。 你没有对手，
唯一的对手就是你自己， 急功近
利是大忌， 短暂的领先、 一时的
落后， 都不意味着全盘的输赢。
只要老老实实走好每一步， 挥好
每一杆， 很多事会离你很远， 心
会特别安静。 而收获就在这平淡
的一步一步、 一杆一杆里。

三五球友， 重在开心聚会而
非较量， 像我等女球友们， 更是
属于“旅游式”的，按男同胞们的
话说是 “比较有天分， 比较不勤
奋”，吃东西，聊闲天，吹吹风，有
时还拍拍照， 球打得起来 “很高
兴”，打不起来也“很愉快”，打球
是其次，重在那份放松的心情。

首首都都职职工工
携携手手助助力力申申奥奥

□本报记者 段西元

奥运会让北京变成体育城
座谈会上， 现任北京市竞赛

管理中心主任、 奥运会时负责赛
事项目器材等工作的海振文列举
了一个数据———2008年到目前北
京举办的国际体育赛事数量， 超
过了1949年-2008年北京举办国
际体育赛事的总和。

相信北京的体育迷会有和记
者一样的感受———身边高水平体
育赛事越来越多。 拿记者常跑的
足球来说， 每年都能在鸟巢或工
体看到世界顶级球队的风采 ，
AC米兰、 国际米兰、 尤文图斯、
那不勒斯、 巴黎圣日耳曼、 拜仁
慕尼黑、 荷兰国家队、 阿根廷国
家队、 巴西国家队， 这些以前我
们只能在电视里欣赏的顶尖球

队， 来到了北京球迷的身边。 不
仅仅是足球， 像篮球NBA季前赛
等高水平体育比赛， 也已经成为
了北京球迷日常生活的 “家常便
饭”。

海振文透露， 2015年仅上半
年就有7项国际比赛在北京举行，
而在下半年万众瞩目的世界田径
锦标赛将驾临鸟巢。 可以讲， 举
办高水平体育赛事， 已经成为了
北京这座大都市的 “常态”， 北
京也正在变成一座名副其实的
“体育城”。 其实， 很多在我们看
来有些冷僻的体育项目， 只要增
加观众看这项比赛的机会， 就会
吸引很多人。 2008年奥运会期间
负责国际会议组织的饶杰就说：

“正是通过2006年都灵冬奥会 ，
我迷上了冰壶这项运动。”

北京和张家口正在积极申办
2022年冬季奥运会， 如果能够申
办成功， 对于冬季体育运动在北
京的推广非常有益 。 海振文表
示： “北京已经有一些冬季体育
赛事了， 这些赛事原来没有什么
上座率， 但是现在已经有了固定
观众群体了。 冬奥会要是能够申
办成功， 冬季比赛将成为北京市
每年规划体育赛事的重点”。

我我爱爱
高高尔尔夫夫

本报讯 昨天 ， 国际奥委会
主席巴赫表示， 2022年冬季奥运
会 不 可 能 因 为 卡 塔 尔 世 界 杯
而 改 变举办日期 ， 但他再次重
申 ， 冬奥会不可能与世界杯撞
车。 这也意味着， 如果北京和张
家口明年成功申办 2022年冬奥
会， 举办日期必将在一、 二月举
行。

巴赫说， 改变奥运会的举办
日期是 “非常非常困难 ” 的事
情， 考虑到天气的因素， 冬奥会
的日期尤其难以改变， 因此根本
没 有 改 变 的 余 地 。 据 巴 赫 透
露 ， 国际足联主席布拉特已经

向他承诺， 世界杯不会与冬奥会
撞车。

在早前于苏黎世举行的会议
中， 国际足联考虑将2022年卡塔
尔世界杯挪至一 、 二月或者十
一、 十二月举行， 由于卡塔尔夏
季气温的关系， 国际足联坚持卡
塔尔世界杯不能在六、 七月份举
行。 这一提议得到了支持， 如果
能够实行， 卡塔尔世界杯的举办
时间很有可能将与冬奥会发生冲
突。

不过， 世界杯在五月份举行
的可能性也非常大， 欧洲各大联
赛和俱乐部相对倾向这个选择。

1月29日， 北京冬奥申委组织了一些“奥友” 在鸟巢进行座谈、 聚会， 大家在一
起叙聊旧事、 展望未来。 “奥友” 就是那些曾经为奥运会工作的人， 他们每个人都
有很有“故事”， 他们的话也都值得思考， 本版将与大家分享此次座谈会上“奥友”
们精彩发言的片段。

本报讯 2015年CCTV体坛风
云人物年度颁奖典礼上， 主持人
张斌隔空喊话刘翔， 希望他能参
加今年8月在北京 “鸟巢” 举行
的田径世锦赛， 因为这将是他最
好的退役机会。 3日， 刘翔赴京
参加世锦赛倒计时200天新闻发
布会， 期间他亲口证实自己参赛
希望不大， 不过届时将以世锦赛
形象大使身份出现在 “鸟巢 ”。
这番话表明， 刘翔基本已与今年
的世锦赛无缘。

此次颁奖礼他和陈定、 王宇
等6名田径运动员一起被选为北
京田径世锦赛形象推广大使， 也
就是因为这个原因他才罕见地出
现在公众场合。 对于人们最关心
的他能否参赛的问题， 刘翔非常
坦白地表示 “机会不大”， 但自
己到时候一定会来北京， 以另一
种身份———赛事推广大使参加世
锦赛。 这是刘翔首次公开表示基
本无缘世锦赛。

这个结果其实并不出人意
料。 去年11月刘翔在京出席国际

田联活动时就透露， 自己仍在为
参加世锦赛努力， 但不能确定能
否参加， 孙海平教练之前曾对刘
翔身体状况作了不乐观的评价。
刘翔职业生涯中先后五次参加田
径世锦赛 ，2007年他在大阪上演
“第九道奇迹”， 第一次也是唯一
一次夺得世锦赛金牌。 在连续两
次因伤退出奥运会的比赛后， 很
多人都希望刘翔能在他最早栽倒
的 “鸟巢” 重新站在赛道上， 作
为自己完美谢幕的最后一战， 但
刘翔并未作出这样的安排。

随着刘翔亲口证实参赛无
望， 北京田径世锦赛倒计时在很
大意义上也极可能成为刘翔正式
退役的倒计时。 世锦赛之后， 明
年的里约奥运会毫无疑问将是刘
翔最后的机会， 但他能否出现在
赛场上同样存在疑问。 或许在不
久的将来， 人们需要适应刘翔不
再以运动员身份而是以官员或其
他身份参加田径大赛。 正如他本
人所说， 这就是自然规律， 飞得
再高也终将有谢幕的时候。

巴赫：2022年世界杯和冬奥会
不会冲突刘翔无缘世锦赛


